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Избран академиком РАН
Генеральный директор, гене-

ральный конструктор ГРЦ Влади-
мир Дегтярь избран академиком 
Российской академии наук.

За этой радостной новостью, при-
шедшей 28  октября и  уместившейся 
всего в  несколько строк, стоят годы 
большой серьёзной научной работы, 
неразрывно связанной с  профессио-
нальной деятельностью В. Г. Дегтя-
ря, успешно возглавляющего сегод-
ня отечественную школу морского 
ракетостроения.

Владимир Григорьевич Дегтярь  — известный учёный, 
организатор и  руководитель разработки стратегических 
ракетных комплексов с баллистическими ракетами морско-
го и наземного базирования и ракетно-космических ком-
плексов. За 44 года работы в Государственном ракетном 
центре им пройден путь от молодого специалиста, с отли-
чием окончившего Челябинский политехнический институт, 
до  генерального директора, генерального конструктора, 
академика РАН.

Многолетняя, плодотворная, новаторская деятельность 
В. Г. Дегтяря на научно-производственном, педагогическом, 
организационном поприщах отмечена многими высокими 
званиями и наградами. Он доктор технических наук, про-
фессор, лауреат премии Ленинского комсомола, лауреат 
премии им. С. И. Мосина, лауреат Государственной премии 
РФ, награждён орденами «За заслуги перед Отечеством» IV 
ст., «Знак Почёта», медалью имени академика В. П. Макеева 
УрО РАН и др.

Избрание В. Г. Дегтяря академиком Российской акаде-
мии наук  — признание его плодотворной деятельности, 
таланта учёного и большого потенциала руководимого им 
предприятия, которое на протяжении всей своей истории 
обеспечивает оборонную безопасность страны.

Мыс Фиолент помнит 
наши ракеты

На морском полигоне недалеко от Севастополя (мыс 
Фиолент) установлена мемориальная доска в память 
о проводившейся там отработке подводного старта 
всех ракет, созданных в АО «ГРЦ Макеева».

Для специалистов 
Государственного 
ракетного центра 
это не  просто точ-
ка на  географиче-
ской карте. Именно 
здесь, на  морском 
полигоне Министер-
ства обороны РФ, 
с  1961  по  1992  гг. 
проводились ис-
пытания, и  многие 
специалисты пред-
приятия приезжали 
сюда в длительные 
служебные командировки. Именно здесь, в бухте Мрамор-
ная, реализовывалось главное качество ракет морского ба-
зирования — подводный старт. И каждое удачное испыта-
ние на крымском берегу с радостью отзывалось в сердцах 
работников ГРЦ. Поэтому глубоко символично, что после 
возвращения полуострова в состав России на мысе Фио-
лент, на монтажно-испытательном корпусе полигона, была 
установлена мемориальная доска в память о многолетней 
совместной работе уральцев и крымчан.

Открытие памятной доски проходило торжественно, под 
звуки военного духового оркестра, в присутствии делега-
ции ГРЦ (на  снимке), гражданских и  военных специали-
стов, прибывших в это время на ХХII Макеевские чтения 
в г. Феодосию.

Следует отметить, что памятная доска изготовлена 
на  средства ГРЦ. На  ней высечены имена генеральных-
конструкторов Государственного ракетного центра Виктора 
Петровича Макеева, Игоря Ивановича Величко, Владимира 
Григорьевича Дегтяря, а также перечислены все индексы 
ракет, испытанных на  полигоне. Открытие доски  — это 
одно из первых мероприятий, запланированных руковод-
ством и профкомом предприятия в рамках предстоящего 
в 2017 году 70-летнего юбилея ГРЦ.

По информации пресс-службы ГРЦ.

30 сентября 1971 года 
был подписан акт о 
приёме очистных соору-
жений для очистки про-
мышленных стоков после 
гальванического произ-
водства. Вот уже 45 лет 
заводские химики стоят 
на страже экологической 
безопасности.

Тогда очистные сооруже-
ния были отдельным цехом 
– № 18. Под руководством 
Василия Петровича Глазко-
ва заводские химики с нуля 
начинали очистку промыш-
ленных стоков. Как вспоми-
нают заводские старожилы, 
опыта такой работы ни у 
кого не было. Вся система 
очистки создавалась в ре-
жиме реального времени. 
Первопроходцами стали 
Валентина Алексеевна Аки-
мова, Вера Васильевна Ан-
дреева, Любовь Викторовна 
Ильясова, Татьяна Семёнов-
на Митягина, единственная 
женщина-бригадир Надеж-
да Николаевна Соловьёва. 

Людмила Михайловна По-
номарёва, Елена Иванов-
на Садовникова, Любовь 
Ивановна Шатрова, Вик-
тор Николаевич Веремчук, 
Александр Владимирович 
Петров.

В 80-е годы прошла ре-
конструкция очистных со-
оружений. С 1988 по 2013 
гг. руководила участком 
очистных сооружений Та-
тьяна Петровна Белкова, 
и н же н е р а м и-х и м и к а м и 
были Светлана Владими-
ровна Ананьева, Людмила 
Ильинична Заболотная, Та-
тьяна Викторовна Самойло-
ва, Ирина Юрьевна Солома-
щенко, ныне возглавляющая 
участок.

– Коллектив нашего 
участка всегда остаётся 
единым, спаянным орга-
низмом, – отмечает Ирина 
Юрьевна. – Каждый из нас 
понимает, что от нашей 
работы зависит состояние 
окружающей среды.

Благодаря участку очист-
ных сооружений вода со-

ответствует нормам. 36 
человек ежедневно стоят 
на страже экологической 
безопасности миллионов 
людей. Здесь каждый  от-
вечает за свои операции, 
но любой может подме-
нить коллегу. Нейтрализа-
ция 6-валентного хрома, 
доочистка на скорых филь-
трах, реагентное хозяйство 
– за этими тремя этапами 
скрывается большая и на-
пряжённая работа специа-
листов участка.

– Без поддержки руко-
водства предприятия и 
цеха мы бы не смогли ка-
чественно выполнять свою 
работу, – продолжает на-
чальник участка Ирина Со-
ломащенко. – Начальник 
цеха Владислав Зубарев 
всегда своевременно ре-
шает вопросы, касающие-
ся работы очистных соо-
ружений. Ремонт и заме-
на старого оборудования 
происходит быстро и ка-
чественно. За четыре года 
нам поменяли 3 насоса, 
приобрели для лаборато-

рии анализатор жидкости 
«Флюорат». 

Кстати, не только участок 
отмечает круглую дату. 13 
ноября Ирина Юрьевна 
празднует 20-летие тру-
довой деятельности на на-
шем предприятии. Так что 
нынешнее торжество для 
неё – двойной юбилей.

– От всей души хочется 
поздравить коллектив с 
юбилеем и пожелать новых 
трудовых побед, новых 
технологий, дальнейшего 
развития и процветания! 
Ветеранам участка низкий 
поклон и огромная благо-
дарность за труд!

Сергей ЕЖОВ.

Юбилей

На страже экологической безопасности
ЭТО ВСЁ ОНИ. Бригада участка стоит на страже здоровья горожан.

Лаборант Наталья Манаева проводит анализ воды.

Лаборант Лариса Галялетдинова замеряет уровень при-
месей.Татьяна Мерешкина проводит очистку сточных вод.
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Назначения
Руководителем казначейства с 26 октября назначена На-

дежда Николаевна Сальникова.
Исполняющим обязанности начальника 

планово-экономического отдела с  26  октября назначена 
Ольга Борисовна Землякова.

Стартовал конкурс
На Златоустовском машиностроительном заводе 

стартовал конкурс «Лучший молодой специалист 
2016». В этом году он проходит в новом формате.

Как известно, работающая молодежь является важней-
шим ресурсом предприятия. Активные молодые сотрудники 
завода — основной источник кадрового резерва на долж-
ности ведущих специалистов и  руководителей. Сегодня 
руководство предприятия делает большую ставку на мо-
лодёжь, её профессиональное развитие и  нравственное 
воспитание.

Основной задачей конкурса является стимулирование ак-
тивности молодых специалистов, раскрытие их творческого 
и профессионального потенциала, повышение мотивации 
к достижению высоких показателей в работе, вовлечение 
молодых работников в  изобретательскую деятельность, 
а также выявление наиболее перспективных сотрудников.

— В прошлые годы участники были разделены по служ-
бам: конструкторско-технологическая, качества, энерге-
тическая, а  в  этом  — по  направлениям проектов, — рас-
сказывает ведущий специалист по  работе с  молодёжью 
Татьяна Бахарева. — Данное нововведение призвано по-
высить шансы конкурсантов на победу. «Лучший бизнес-
проект», «Лучший непроизводственный проект», «Лучший 
реализованный проект производственного направления», 
«Лучший реализованный проект непроизводственного на-
правления» — вот номинации, в которых предстоит моло-
дым заводчанам представить свои работы. Пожелаем же 
им удачи!

Производство

Энергетический апгрейд
На нашем предприятии ведётся 

масштабная работа по модерни-
зации и капитальному ремонту 
электрооборудования. Часть обо-
рудования уже смонтирована, а 
часть дожидается своего часа.

Современный мир нельзя пред-
ставить без энергетики. Она яв-
ляется одной из основ развития 
промышленности.

– От бесперебойной работы энерге-
тического хозяйства зависит многое, 
– отметил заместитель начальника 
цеха № 14 по производству Анатолий 
Ягупов. – В зону обслуживания цеха 
№ 14 входит организация бесперебой-
ного электроснабжения потребителей 
завода и района, выполнение сложных 
работ по ремонту электрооборудова-
ния подразделений завода. Не будет 
электриков на предприятии – не будет 
производиться продукция.

В этих словах не приходится со-
мневаться. Энергетики предприятия 
проводят большую работу по обеспе-
чению качественного бесперебойного 
электроснабжения завода и района 
электричеством. В 2016 году на под-
станции 110/6 кВ проведён капиталь-
ный ремонт силового трансформатора 
№ 2 с привлечением специалистов из 
г. Саратова. Подобного ремонта обо-
рудование подстанции не знало 25 лет.

– В настоящее время идёт пла-
номерная модернизация закрытых 
распределительных устройств 6 кВ, 
– продолжил начальник подстанции 
Владимир Безденежных. – Масляные 
выключатели, работавшие с ввода 

подстанции в 1962 году, заменены на 
современные вакуумные. Таким обра-
зом, модернизировано 7 ячеек ЗРУ-6 
кВ, через которые осуществляется 
электроснабжение жилого района. В 
ближайшие месяцы будут усовершен-
ствованы ещё 6 ячеек ЗРУ.

В 2016 году проведена большая ре-
конструкция корпуса № 97, в котором 
разместился цех термической обра-
ботки. Электромонтажниками были 
проведены работы по подключению 
АРП и сварочного оборудования, уста-
новке вновь приобретаемых станков. 

Эти работы планируется завершить до 
конца года.

– Сегодня приходит молодёжь, на 
которую возлагаются большие на-
дежды, – рассказывает Анатолий 
Ягупов. – Коллектив успешно трудит-
ся, выполняя задачи, поставленные 
руководством. При любой аварийной 
ситуации и рабочие, и руководители, 
цеха, не считаясь с личным временем, 
доводят дело до конца, потому что 
все понимают, что мы работаем толь-
ко на одну цель – выполнение плана 
предприятием.

Сергей ЕЖОВ.

РАБОТА НА ВЫСОТЕ. Сергей Лебедев обучает молодых рабочих. 

Александр Мартьянов пришёл 
на  завод по  стопам своего отца, 
который больше 50  лет прорабо-
тал на  Златоустовском машино-
строительном электриком. К тому 
моменту молодой человек окончил 
металлургический колледж по спе-
циальности электропривод.

— Первый раз я пришёл сюда 23 июля 
1979 года, — вспоминает Александр. — 
Как сейчас помню своё волнение. Захо-
жу и вижу много серьёзных людей, все 
в  работе. Постепенно познакомился 
со всеми, коллектив оказался замеча-
тельным — меня приняли как родного. 
Да и работа мне понравилась.

Первую самостоятельную работу ему 
доверили не сразу: необходимо было 
подобрать предохранители для вен-
тилятора. Тогда Александр понял, что 
ему не хватает высшего образования, 
поэтому вскоре поступил на вечернее 
отделение Челябинского политехни-
ческого института (сейчас ЮУрГУ (ЗФ)) 
на электрика.

— По окончании университета меня 
перевели в  электромеханики и  дали 
седьмой разряд, самый высокий в на-
шей специальности, — с  гордостью 
рассказывает сегодня Александр 
Олегович.

Приобретённые знания во  время 
учёбы, высокая квалификация и опыт 
работы позволили Александру Мар-
тьянову выполнять наладку и ремонт 
сложного оборудования. В  ходе сво-
ей трудовой деятельности он прини-
мал участие в освоении и пуске обо-
рудования специального назначения, 

пуско-наладочных работах уникально-
го оборудования завода, в  том числе 
плоскошлифовального станка «Ко-
бург», линии продольной резки КТНП, 
четырёх турбогенераторов ТЭЦ, тур-
бокомпрессорной цеха № 19. Основная 
специализация Александра Олегови-
ча — ремонтно-восстановительные ра-
боты металлорежущего оборудования. 

В  2000  году 
А л е к с а н д р 
стал на-
ч а л ь н и к о м 
элек тротех-
нической ла-
б о р а т о р и и . 
Сейчас в  его 
подчинении 
12 человек.

В лаборато-
рии три груп-
пы: группа 
электропри-
вода (на этой 
группе дер-
жится всё 
о б о р уд о в а -
ние завода), 
группа высо-
ко в о л ьт н ы х 
и с п ы т а н и й 
(элек тробе-
зопаснос ть) 
и  группа 
р е л е й н о й 
защиты.

— Работа у  меня организацион-
ная, — говорит Александр, — прини-
маю заявки и отправляю своих коллег 
на  то  оборудование, в  котором они 
лучше разбираются.

Александр Олегович проводит раз-
работку местных инструкций по  об-
служиванию и  ремонту сложных 
электроустановок, контролирует ис-
полнение плановых работ по  ремон-
ту, регулировке, проверке релейной 
защиты и автоматической аппаратуры 
на подстанциях предприятия.

Своим опытом и знаниями Александр 
Мартьянов охотно делится с молоды-
ми специалистами. Активно участвует 
в общественной жизни завода, за что 
был награждён нагрудным знаком 
профсоюзной организации. За долго-
летнюю плодотворную работу, добро-
совестное отношение к своим обязан-
ностям награждался заводскими По-
чётными грамотами.

В этом году Александру Мартьянову 
было присвоено звание «Заслуженный 
ветеран труда АО «Златмаш».

— Это было так неожиданно! Но при-
ятно, конечно. Приятно, что ценят твой 
труд и всё то, что ты сделал для завода.

Анна МИХЕЕВА.

Твои люди, завод!

По стопам отца Он играет в футбол, увле-
кается литературой (люби-
мые  — историческая фан-
тастика и  книги о  войне), 
а  ещё работает. Сейчас 
в  должности исполняюще-
го обязанности главного 
сварщика. Весьма успешно. 
Ответственный  — твердят 
о нём руководители, отлич-
ный парень  — отзываются 
коллеги, а  теперь нынеш-
ние подчинённые. А  ведь 
ему всего 24 года!

Кирилл Шальков учился 
в  Южно-Уральском государ-
ственном университете по це-

левому набору на специально-
сти «Оборудование и техноло-
гия сварочного производства». 
Начал трудовую деятель-
ность в  качестве инженера-
технолога I категории. Три года 
проработал в  отделе №  234, 
в бюро сварки и пайки.

Ещё в школе задумался о сво-
ём профессиональном будущем 
и  со  всей ответственностью 
подошёл к выбору профессии. 
Ведь уже в то время было ясно, 
что за  ней кроются хорошие 
перспективы и  возможности, 
поэтому твёрдо вступил на этот 
путь. Сегодня молодой руково-
дитель рассказывает.

— Кирилл, ваши первые 
впечатления?

— Когда я  пришёл на  пред-
приятие, в первую очередь бро-
сились в глаза размеры произ-
водственных цехов. Большие 
помещения с множеством раз-
личного оборудования. Габари-
ты изготавливаемых сварных 
конструкций в  первое время 
поражали. Для более быстро-
го и  полного ознакомления 
с  производством составили 
план обучения, дали настав-
ников. Помимо сварки наше 
бюро ведёт направление пай-
ки и  напыления, поэтому на-
ставников у  меня было трое. 
Каждый учил своему направ-
лению, уделяя особое внима-
ние вопросам, которые считал 
первостепенными, проблемы 
которых была необходимость 
решать. Поэтому окунуться 
в производство пришлось под 
тремя углами зрения. Получил-
ся как бы комплексный подход. 
У  меня довольно быстро сло-

жился свой взгляд на проблемы 
сварочного производства.

— Как принял Вас коллектив 
в качестве руководителя?

— Могу с уверенностью ска-
зать, что наш коллектив ра-
ботоспособный, грамотный, 
со  своими трудовыми тради-
циями. Когда я пришёл на за-
вод, встретили меня тепло, да 
и сейчас, когда стал руководи-
телем, продолжают поддер-
живать и помогать. Трудности 
первое время были связаны 
с  оторванностью уровня тео-
ретических знаний от практи-
ки, а также с большим потоком 
информации. Но это все благо-
получно я пережил. Уверенно 
продолжаю пополнять ценный 
практический опыт. Совсем 
скоро отправлюсь в Челябинск 
на аттестацию.

— Кирилл, какие задачи 
вы сегодня ставите перед 
коллективом?

— Первоочередная задача 
сейчас  — внедрить и  отрабо-
тать технологии сварки на но-
вых электронно-лучевых уста-
новках в цехе № 6. Продолжа-
ем работать над уменьшением 
количества дефектов в  свар-
ных швах на  автоматических 
сварочных установках в  цехе 
№ 28. Ещё необходимо приоб-
рести комплекс для плазменно-
го напыления. Не менее важно 
решение текущих вопросов, 
которые появляются каждый 
день. Считаю, что результат 
совместной работы напрямую 
зависит от эффективности ра-
боты персонала.

— А какие горизонты вы на-
метили лично для себя?

—  П л о х 
тот солдат, 
к о т о р ы й 
не  мечтает 
стать гене-
ралом. Бла-
годаря ру-
ководс т ву 
не  вижу 
п р е п я т -
ствий для 
личностно-
го развития. 
Сегодня от-
дел кадров 
много вни-
мания уде-
ляет учеб-
ной подго-

товке, тренингам по  повыше-
нию управленческих качеств. 
Это очень важно и  полезно. 
В  планах также обучиться 
на 3 уровень по Ростехнадзору. 
Работать и перенимать знания 
и опыт у старшего поколения, 
буду стараться совершенство-
вать свои профессиональные 
навыки.

За два года на  заводе по-
явилось много современно-
го сварочного оборудования 
с компьютерным управлением. 
Работать интересно! Руковод-
ство способствует личностному 
развитию, профессионально-
му росту. Наши руководители 
понимают, что молодое по-
коление более адаптировано 
к обучению, восприятию новых 
технологий и идей. Таким обра-
зом, руководству предприятия 
удаётся повысить численность 
молодых специалистов, при 
этом сохранив опытных спе-
циалистов. Мы всегда помним 
о  возложенной на  нас ответ-
ственности, ведь инженерно- 
технический корпус является 
основой жизнедеятельности 
любого производства.

— Кирилл, согласитесь, 
главный сварщик  — неплохой 
старт…

— Это ещё и  огромная от-
ветственность! Спасибо руко-
водству предприятия и моему 
коллективу за поддержку, ста-
раюсь и буду продолжать ста-
раться оправдать ожидания. 
Надеюсь, что новая должность 
даст больший простор для раз-
вития и карьерного роста.

Беседовала Юлия ФРИЗЕН.

Смена растёт

Молодой и перспективный

На торжественной церемонии награждения.
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Уважаемые заводча-
не! Напоминаем, что 
профсоюзным комите-
том и  редакцией газеты 
«Трудовая честь Злат-
маш» объявлен литера-
турный конкурс «Про-
фсоюзной организации 
«Златмаш»  — 75  лет». 
Уже стали приходить 
первые работы. Читайте! 
Сегодня зарисовка «Сло-
во о профактивисте».

В середине 80-х прошед-
шего столетия (как давно же 
это было) после окончания 
Златоустовского филиала 
Челябинского политехни-
ческого института на маши-
ностроительный завод при-
шла работать инженером-
технологом по  разработке 
программ обработки дета-
лей на станках с числовым 
программным управлением 
Татьяна Нихоношина (ныне 
Ибрагимова).

Со школьной скамьи она 
занималась общественной 
работой. Спортсменка, ком-
сомолка, красавица, придя 
на предприятие, не  смогла 
остаться в  стороне от  об-
щественной жизни. Татьяна 
сразу активно включилась 
в  работу Совета молодых 
специалистов завода.

В 1992 году в результате 
начавшихся на предприятии 
структурных преобразова-
ний она перешла работать 
в  технологическую службу 
производства электроплит. 
Её общительность, энер-
гичность не могли остаться 
незамеченными, и в этом же 
году её выбирают членом 
цехового комитета техно-

логической службы произ-
водства электроплит. Рабо-
та с  людьми  — дело очень 
ответственное, к  каждому 
члену коллектива необхо-
дим особый подход. Обла-
дающая лидерскими каче-
ствами, честная, принци-
пиальная, умеющая отстаи-
вать интересы коллектива, 
десять лет назад Татьяна 
избирается председателем 
цехового комитета.

Семь последних лет Та-
тьяна Юрьевна Ибраги-
мова является председа-
телем цехового комитета 
технологического отдела 
№  234. Порой удивляешь-
ся, сколько энергии в  этой 
на  вид хрупкой женщине, 
её особой ответственности 
к  доверенной ей миссии 
предцехкома, искреннему 
желанию помочь людям, 
соблюдению принципа со-
циальной справедливости. 
Коллектив отдела прини-
мает участие практически 
во всех мероприятиях, про-
водимых на заводе, и заво-
дилой во всех делах являет-
ся наш предцехкома. В по-
следнее время коллектив 
отдела очень помолодел, 
и умение Татьяны Юрьевны 

замечать, развивать в  мо-
лодых людях их индивиду-
альные качества позволяет 
им правильно выбрать свой 
ориентир и  с  удовольстви-
ем принимать участие в об-
щественной жизни отдела 
и завода.

Активное участие Татья-
ны Юрьевны в  обществен-
ной жизни не  отражается 
на качестве её профессио-
нальной деятельности. Она 
является ведущим специа-
листом технологического 
отдела на  плиточном про-
изводстве. Достойно ис-
полняет свои обязанности 
по обеспечению производ-
ства электроплит техноло-
гической документацией. 
Татьяна Юрьевна обладает 
высоким творческим по-
тенциалом, активно зани-
мается рационализатор-
ской и  изобретательской 
деятельностью, внедрению 
новых технологий, на  её 
счету множество рациона-
лизаторских предложений 
с экономическим эффектом 
в миллионы рублей.

Ольга КАТАЕВА,
ведущий инженер-

технолог отдела № 234.

Наша умница и красавица!
ВСЕГДА С УЛЫБКОЙ! Татьяна Ибрагимова (справа) с кол-

легами на проводах зимы.

Внимание, конкурс!Знай наших!

«Союз»: 3 год, 3 этап, 
3 тура, 3 место

29  октября в  Миассе 
состоялся третий, фи-
нальный этап Открыто-
го Чемпионата АО «ГРЦ 
Макеева» по  интеллек-
туальным играм. В  этот 
раз состязания были 
посвящены Дню рожде-
ния Виктора Петровича 
Макеева.

11  команд (причём 
6 из них представляли ГРЦ) 
сошлись на поле интеллек-
туального сражения. Честь 
Златмаша защищали про-
фсоюзные активисты: Ев-
гения Рузавина (цех №  6), 
Сергей Ежов (отдел № 505), 
Иван Зимин (отдел № 291), 
Вячеслав Роздин, Иль-
дар Целлер (отдел №  256) 
и  Иван Танков (цех №  13). 
Также в игре приняли уча-
стие сборные школьни-
ков, студентов и  команда 
УралАЗа.

Уже после первых вопро-
сов игры «Что? Где? Когда?» 
команды-соперницы по-
несли свои первые поте-
ри: традиционно при каж-
дом неправильном ответе 
из  команды удалялся один 
участник. Сегодня вы сами 
можете оценить сложность 
вопросов, а  заодно попро-
бовать на них ответить.

1. В  немецком Аугсбурге 
были установлены специ-
альные лежачие све-
тофоры для людей, 
которые пользуют-
ся ИМИ. Назовите 
ИХ.

2. В  стихотворе-
нии Ренаты Мухи 
книжка спать хочет 
и  страницы ДЕЛА-
ЮТ ЭТО. Что они 
делают?

3. Перед вами ин-
дивидуальный ги-
гиеничный набор 
(на  фото) для ЭТО-
ГО. Назовите ЭТО.

Именно этот «гроб» (во-
прос, на  который очень 
сложно ответить) показал 
уровень подготовки нашей 
команды. Взяв его с первой 
секунды, мы сделали се-
рьёзную заявку на призовое 
место в  общем командном 
зачёте. Отличился капитан 
команды, который к  тому 
времени остался в  одино-
честве и  сумел-таки дать 
правильный ответ. Итогом 
стало третье место в туре.

Второй этап — командная 
«Своя игра». Полуфинал 
и  финал, в  каждом 4  темы 
по  5  вопросов, невероят-
ное напряжение… За  пра-

вильный ответ 
баллы начисля-
лись, за  непра-
вильный вычи-
тались. Команды 
то  вырывались 
вперёд, то  отка-
тывались назад. 
Вопросы каса-
лись самых раз-
личных областей 
знаний: от  со-
става «Аншлага» 
до  сказки Пуш-
кина «Балда», 
от  ролей Алисы 

Фрейндлих до  творчества 
художника-академиста Ген-
риха Семирадского. Итог — 
«серебро» в «Своей игре».

А вы справитесь?
4. С  1989  по  1991  год он 

трижды номинировался 
на британскую кинопремию, 
но так и не был её удостоен. 
Назовите ЕГО. (Из темы «Дэ-
виды и Давиды»).

5. Этот светильник изго-
тавливался в виде руки.

Третий этап  — мульти-
игры: по кадру определить 
название фильма, найти 
второй кадр и  определить 
саунд-трек к  нему. В  этом 
туре наша команда заняла 
4 место.

По сумме трёх игр тре-
тьего сезона Чемпионата 
ГРЦ наша команда «Союз» 
заняла третье место. По-
здравляем заводских ин-
теллектуалов и  желаем 
новых побед!

Сергей ВОРОЖЦОВ.

30  октября в  физ куль-
тур но-оз до ро ви тель ном 
центре состоялся боль-
шой водный праздник 
для работников маши-
ностроительного завода, 
приуроченный к  75-ле-
тию первичной профсо-
юзной организации АО 
«Златмаш».

Это воскресное утро на-
чалось в  прямом смысле 
на  спортивной волне! Бас-
сейн физ куль тур но-оз до-
ро ви тель но го центра АО 
«Златмаш», украшенный яр-
кими шарами, встречал всех 
желающих принять участие 
в спортивных состязаниях.

Водный праздник  — это 
традиционное для нашего 
предприятия спортивное 
мероприятие. Его органи-
зовали сотрудники соци-
ального комплекса и  про-
фсоюзного комитета АО 
«Златмаш».

В этом году организаторы 
усложнили задачу: помимо 
заплыва участникам нужно 
было выполнить кроссфит 
(мног офу нк циона льные 
упражнения на  силу, вы-
носливость и скорость). За-
водчане приседали, отжи-
мались и выполняли упраж-
нение на  пресс. Мужчины 
поднимали диск от  штанги 
весом 10  кг, а  женщины  — 
5  кг.  После «испытания 
на прочность» они продол-
жили состязание уже на во-
дных дорожках. Каждый 
проплыл дистанцию 25 ме-
тров вольным стилем.

Итоги подвели среди муж-
чин и женщин. В возрастной 
категории 18–29 лет первое 
место заняли соответствен-

но Алексей Литвак и Ульяна 
Говорова; второе — Евгений 
Федосеенко и Светлана Раз-
умовская; третье  — Алек-

сандр Каландаров и Викто-
рия Циганова.

В возрастной катего-
рии 30–39  лет первое ме-
сто у  Андрея Ахлюстина 
и Виктории Гариповой; вто-
рое — у Анатолия Кравчука 
и Марии Аблаевой; третье — 
у Павла Шестакова и Дарьи 
Полушкиной.

В возрастной категории 
40–49 лет призовые места 
расположились следующим 
образом: первое место за-
воевал Андрей Борисов, по-
казав лучший результат сре-
ди всех участников сорев-
нований. Среди женщин от-
личилась Инга Южанникова. 
На  втором месте Дмитрий 
Буторин и Ирина Ветошни-
кова; на третьем — Дмитрий 
Чистяков и Елена Сорокина.

Были смельчаки и из воз-
растной категории 50 +. Ли-
дирующую позицию заняли 
Игорь Ющенко и Елена Яку-
шева, второе место занял 
Александр Мачулис.

Победителям вручили 
сертификаты на  услуги со-
циального комплекса, а так-
же сертификаты на  приоб-
ретение продукции в мага-
зине спортивных товаров.

После соревнований 
работники завода вместе 
со  своими семьями могли 
просто поплавать в  бас-
сейне. За активное участие 
в  спортивном празднике 
детишкам раздали сладкие 
призы. И, конечно, все без 
исключения получили заряд 
положительных эмоций.

Анна МИХЕЕВА.

ФизкультУРА!

Соревновались, плавали и отдыхали!

ИСПЫТАНИЕ НА ПРОЧНОСТЬ.

Наши самые сильные!
28 октября в спортивном зале «Крепыш» прошли 

городские соревнования по гиревому спорту среди 
промышленных предприятий города.

Нашу команду представляли самые сильные мужчины 
завода — Алексей Балашов (цех № 4), Дмитрий Бахарев 
(отдел № 505), Михаил Антонов (отдел № 505), Андрей Ива-
нов (цех № 10), Александр Каландаров (цех № 7) и Евгений 
Ветошев (отдел № 234).

Наши добры молодцы завоевали золото! Алексей Бала-
шов одержал уверенную победу в  личном зачёте, сумев 
за пять минут 160 раз поднять гирю весом 24 килограм-
ма. На втором месте команда Южно-Уральской железной 
дороги филиала ОАО «РЖД», бронзу завоевала команда 
Златоустовского электрометаллургического завода.

За свои спортивные подвиги участники команды АО 
«Златмаш» получат денежные премии. Пять человек 
по 1000 рублей, Алексей Балашов — 2000 рублей.

Сыграем в бильярд!
С 24 октября по 1 ноября прошли заводские сорев-

нования по игре в бильярд.
В этом году проверить свои силы отважились 34 челове-

ка. В итоге самым лучшим бильярдистом стал Василь Курам-
шин (отдел № 234), серебро завоевал Сергей Егоров (отдел 
№ 308), бронза досталась Владимиру Мачулису (цех № 6).

Победитель и призёры в качестве подарка получат де-
нежные премии. За первое место — 2000 рублей, за вто-
рое — 1500 рублей и за третье — 1000 рублей.

Дмитрий БАХАРЕВ, 
директор ФОЦ «Златмаш».

Ответы: 1. Смартфоны. 
2. Слипаются. 3. Причастие. 
4. Дэвид Суше (исполнитель 
роли Эркюля Пуаро). 5. Бра 
(в переводе с французского 
рука).
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В подарок ветеранам состоялся концерт. На сцене вы-
ступили творческие коллективы ДворцаПобеды и  гости: 
фольклорный ансамбль детской музыкальной школы № 1 
«Лапти. Ru» и  вокально-инструментальный дуэт «Душа 
России» (г. Челябинск).

Адрес редакции и издателя:
456208, Челябинская обл., г. Златоуст, 
Парковый проезд, 1. 
Редакция - 8-51-92.
Редакция радиовещания - 8-58-73.

Фотограф В. В. Голынкин.

Главный редактор
Т. А. ПЕРЕПЁЛКИНА.

Тираж 5000 экз.
Заказ  38679.
Распространяется  
бесплатно. 

Газета зарегистрирована в Управлении 
Роскомнадзора по Челябинской области.
Свидетельство: ПИ № ТУ 74-00640.
Учредитель: АО «Златмаш».
Отпечатана в ООО «Златоустовская  
типография»: 456228, г. Златоуст, 
ул. Таганайская, 198/1.

Номер подписан в 16 часов.
10.11.2016 г.
По графику — 16 часов.

12+

С Днём рождения:
С. В. Жилякова — начальника отдела № 218
О. С. Куликову — начальника цеха № 20
В. В. Черепанцева — б/начальника цеха № 94
В. М. Пономарёва — б/главного механика.

С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. А. Казо — старшего диспетчера цеха № 4
Е. С. Супрунову — оператора на фильтрах цеха № 19
З. О. Субботина  — испытателя кабелей и  аппаратуры 
цеха № 69
А. В. Чиркову  — ведущего инженера-технолога отдела 
№ 234.

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. А. Зеленцову — сортировщика-сборщика лома и отхо-
дов металла цеха № 4
И. Ю. Соломащенко — начальника участка цеха № 19
Н. А. Педяш  — слесаря механосборочных работ отдела 
№ 244.

С 25‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. М. Арефьеву — заведующего корпусом отдела № 202
О. В. Литвак — инженера-электроника отдела № 308.

С 30‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. П. Печерицу — старшего диспетчера отдела № 248.

С 40‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. П. Ожегову — ведущего бухгалтера отдела № 206.

Праздничные даты:
4 ноября — День народного единства
10 ноября — День сотрудников органов внутренних дел 
РФ
12 ноября — День работников Сбербанка России.

Спасибо за праздник!
30 сентября 2016 года нас, ветеранов, при-

гласили во  Дворец Победы на  празднование 
45-летнего юбилея очистных сооружений.

Это был незабываемый вечер, на  котором 
встретились разные поколения. Мы увидели 

молодую смену, которая продолжает традиции, 
при этом внося своё, свежее видение в общее дело.

Фильм об истории очистных сооружений, концертные но-
мера творческих коллективов Дворца, юбилейные стенгазе-
ты — всё это создало ощущение невероятного праздника, 
о котором у нас навсегда останутся приятные воспоминания.

От всей души хочется поблагодарить директора ПТК 
«Энергетик»-главного энергетика Александра Викторови-
ча Кубаткина, начальника цеха № 19 Владислава Юрьевича 
Зубарева, начальника участка очистных сооружений Ирину 
Юрьевну Соломащенко и предцехкома цеха № 19 Светлану 
Николаевну Кузнецову за  такой прекрасный подарок нам, 
ветеранам. Низкий поклон вам всем.

По поручению ветеранов Татьяна Петровна Белкова, 
бывший старший мастер очистных сооружений.

Помогите спасти!
Обращаюсь к Вам с просьбой о помощи в лечении моей внуч-

ки Полищук Полины. У Полины рак берцовой кости. Сейчас 
она находится в  областном онкологическом центре, про-
ходит химиотерапию. После этого ей предстоит срочная 
операция в Московской клинике. Врачи нам объяснили, что 
надо приготовить 1  миллион рублей, потому что многие 
медицинские услуги, материалы, лекарства платные. Таких 
денег нам самим никогда не набрать.

Александра Андриановна Полищук, бабушка 
Полины, пенсионер, ветеран труда.

Для тех, кто хочет помочь Полине, мы сообщаем номер 
карты для перечисления денежных средств (Сбербанк): 
639002729001799086. Мама Полины  — Фадеева Олеся 
Николаевна.

Эхо праздника

Жизнь длиною в полвека
Ветеранской организации Златоустовского машиностроительного завода испол-

нилось 50 лет. 27 октября во Дворце Победы состоялся праздник, посвящённый 
этой юбилейной дате.

В настоящее время на учёте в ветеранской организации 
АО «Златмаш» состоит более 6 тысяч неработающих пен-
сионеров. Самые активные были приглашены на праздник, 
посвящённый 50-летию со дня основания ветеранской ор-
ганизации нашего предприятия.

В этот день Совет ветеранов от имени администрации 
предприятия тепло поздравили начальник отдела управле-
ния и мотивации персонала Л. Н. Нестерова и заместитель 
председателя профсоюзного коллектива И. В. Ющенко.

Работа членов Совета ветеранов и активистов была от-
мечена дипломами, благодарственными письмами и памят-
ными подарками. Всего было награждено 26 человек. Среди 
награждённых — Татьяна Евграфова (на фото), призёр об-
ластной спартакиады по волейболу.

К торжеству был подготовлен «Семейный альбом» Совета 
ветеранов, который разместился на стенде в малом фойе 
Дворца Победы. Также именные альбомы с фотографиями 
подарили старейшинам ветеранского движения.

Фото на  память. Старейшины ветеранского движе-
ния: В. А. Буров, Г. М. Хайретдинов, Н. П. Малова, Л. В. Пе-
ровская, В. Д. Шувалова, Р. Я. Аникеева, А. Г. Швыркова, 
Э. А. Гусельникова.

3 ноября 1977 г. Открытие заводского музея.
6 ноября 1947 г. Торжественное открытие ДК ма-

шиностроителей (с 1990 г. Дворца Победы) 
18 ноября 1969 г. Создан цех № 59 (производство 

электроплит «Мечта»).
26 ноября 1941 г. Создан электромонтажный цех 

№ 14.
26  ноября 1941  г. Создан паронефтепроводный 

цех № 26, ныне № 19.

Вехи истории 

Уважаемые заводчане!
Не пропустите! Порадуйте 

себя и своих близких!
24 ноября в ДК «ПОБЕДА» по много-

численным просьбам зрителей состоит-
ся второй по счёту фестиваль эстрадно-
го искусства «РЕТРО-ШЛЯГЕР».

Первый концерт нашего фестиваля 
прошел на  УРА, организаторы уве-
рены  — второй аналогично, пройдет 
с масштабным успехом.

Генеральным спонсором данного 
мероприятия является производство 
гражданской продукции АО «Златмаш». 
Каждому, кто приобрёл входной билет, 
вручается подарочный купон на  при-
обретение гражданской продукции АО 
«Златмаш».

УВАЖАЕМЫЕ ЗРИТЕЛИ! Уже сфор-
мирован отличный «Звездный состав» 
участников «Ретро-шлягера».

С большим удовольствием пригла-
шаем всех на  этот праздник музыки 
и  танца. Цель нашего мероприятия — 
подарить всем присутствующим от-
личное настроение, исполнить вместе 
любимые хиты.

ВАС ПРИЯТНО УДИВИТ ФОРМАТ 
И  ПРОГРАММА ФЕСТИВАЛЯ  — соль-
ные исполнения участников, а  также 
неожиданные «ЗВЕЗДНЫЕ» ОБЪЕДИ-
НЕНИЯ. Фестиваль «РЕТРО-ШЛЯГЕР» 
состоится в  преддверии ДНЯ МАТЕ-
РИ  — одного из  самых нежных и  лю-
бимых праздников. Билет на этот кон-
церт будет ОТЛИЧНЫМ ПОДАРКОМ ДЛЯ 
ВАШИХ МАМ!!!!

В составе участников — лучшие со-
листы и  коллективы ЗГО, в  том числе 
работники АО «Златмаш».

Билеты в кассе ДК, дополнительная 
информация по тел: 66-42-14. 


